

「しんぶん赤旗」から転載しています。



金曜行動 10月2日

「北海道に核のごみを捨てるな」と訴える人たち||札幌市
発ゼロの社会をつくろう」と力を込めました。
府のやり方はおかしい。原

訴える参加者||秋田市
菅政権に原発ゼロ決断を



デモ行進する参加者=盛岡市

JR奈良駅前を「一歩」しながら歩く参加者||奈良市



「原発ゼロをめざし自然エネルギーへ転換させよう」と
一歩する参加者||広島市



「国と東電は責任を認め反対を表明し、知事が条例を順守するよう求めている。核のごみ捨て場にするわけにいかない」と訴えました。東区の男性は、「20億円をえさに受け入れさせる政府のやり方はおかしい。原

橋晃弘代表は、原発から出る核のごみ最終処分場に前のめりな寿都（すつ）町や神恵内（かもえない）村に抗議。「周辺町村が反対を表明し、知事が条例を順守するよう求めている。核のごみ捨て場にするわけにいかない」と訴えました。

◇札幌

「核のごみ」抗議
「北海道に核のごみを捨てるな」と、道反原発連合は道厅北門前で380回目の抗議行動で、「泊原発再稼働反対」とコールを響かせました。



◇秋田

月30日）を紹介。「政府・電力会社は責任を認め上告してあるな」と、道反原発連合は道厅北門前で380回目の抗議行動で、「泊原発再稼働反対」とコールを響かせました。

◇盛岡

「盛岡でもデモし隊☆」は盛岡市で脱原発を求める232回目のデモ行進を行いました。主催者は、福島原発事故に断罪した生業（なりわい）訴訟で仙

◇奈良

57歳の男性は「仙台高裁が当たり前の判断をしてくれて、良かった。福島県民だけでなく私たちも励ます

◇関電支社へデモ

が、他の高裁判決も、これに続いてほしい」と話していました。

◇広島

「国と東電はこの判決を真判決を、「高裁レベルで初めて国の法的責任を認定した画期的な判決だ」と歓迎。今後の同様の訴訟で影響を与える可能性が大きいにあるとし、「原発ゼロをめざし自然エネルギーへ転換させよう」と訴えました。

◇自然工エネ推進へ

「さよなら原発ヒロシマの会」は広島市の繁華街でアピールウォークに取り組み、28人が参加しました。

利元克己事務局次長は、東京電力福島第1原発事故について国と東電の責任を明確に認定し断罪した先月30日の生業訴訟の仙台高裁判決を、「高裁レベルで初めて国の法的責任を認定した画期的な判決だ」と歓迎。今後の同様の訴訟で影響を与える可能性が大きいにあるとし、「原発ゼロをめざし自然エネルギーへ転換させよう」と訴えました。



金曜行動 10月9日

◇札幌市

「核のごみ」ノー



「北海道に核のごみを捨てるな」と訴える人たち=札幌市

泊は廃炉、核のごみは
いらない」と、北海道反原
発連合は、札幌市中央区の
道庁北門前で381回目の
抗議行動をしました。寿都

(すつ)町長と神恵内(か
もえない)村長が原発から
出る高レベル放射性廃棄物
の最終処分場選定の調査に
応募したことに対し強く抗議
し、北海道に核のごみを
捨てるな」とコールを響か
せました。

橋晃弘代表は「住民の声

を無視し条例を踏みにじる
のは許せない。住民の声を
聞かない町長、村長にノー
を突きつけよう」と呼びか
けました。渡辺達生弁護士

応募表明した北海道寿都
（すつ）町長と神恵内(か
もえない)村長が原発から
出る高レベル放射性廃棄物
の最終処分場選定の調査に
応募したことに対し強く抗議
し、北海道に核のごみを
捨てるな」とコールを響か
せました。



原発ゼロを訴える（右から）丹治氏、（1人おいて）たなはし氏=前橋駅北口

原発ゼロを訴える（右から）丹治氏、（1人おいて）たなはし氏=前橋駅北口

急声明を発表したと報告。

（すつ）町長を批判。
「核のごみを、どこかに

いといふ世論を大きくして
いこう」と力を込めました。

（すつ）町長を批判。
「核のごみを、どこかに

いといふ世論を大きくして
いこう」と力を込めました。

原発の停止こそ

原発なくそう・核燃い

題ではない」「核のごみを
出さないためにやるべき
事は、原発を止めるこ
とです」と怒りを込めました。

◇前橋市

群馬訴訟勝利へ

前橋市の前橋駅北口で原
発をなくす前橋連絡会が、

「10・9マエキン宣伝」を
行い、20人が参加しました。

日本共産党のたなはしせ
つ子衆院群馬1区候補が

「最終処分場を必要とする
原発をなくすよう運動を続
けていく」とあいさつ。日
本共産党の酒井宏明群馬県

議が生業訴訟の勝利判決に
触れ、「来年1月の群馬訴
訟高裁判決の勝利に向けて
力をあわせよう」と呼びか
けました。

大谷1年の男性(19)は、

訴えに熱心に耳を傾け、
「原発はない方が良い。ニ
ュースで見た福島第1原発

事故が忘れられない」と語
りました。大阪から出張中の
男性(74)は、「核のご

み」について「技術的に
どうしようもないものを増
やし続けて困る」と話し

◇奈良市

風雨なか声響く

407回目の「脱原発奈 良でも行動」が奈良市のJ R奈良駅前であります。

R奈良駅前であります。

この日は、台風14号の影 響で開催が危ぶまれました

が、集まつた人がお互いに 「よく来ましたね」と励ま し合い、中断しないことを 決定。風雨が強いためル

トを短縮しつつ、「原発い らない」「再稼働反対」と ことを強く求める署名」を

元気に声を響かせました。

代表の棚次奎介氏は、北 海道寿都町長の「核のゴ ミ」受け入れに向けた「文

献調査」への応募表明にふ とを前提に、これ以上「核 のゴミ」を増やしてはいけ ない」と訴えました。

北九州市の「さよなら原 発・北九州連絡会」は、北九 州市のJR小倉駅前で40 回目の行動をしました。

17人が参加。リレー一 クや歌声で訴え、「北海道

署名に応じる学生ら=北九州市



J R 奈良駅前をコールし
て歩く参加者=奈良市



署名に応じる学生ら=北九州市

トを短縮しつつ、「原発い
らない」「再稼働反対」と
ことを強く求める署名」を
呼びかけました。

代表の棚次奎介氏は、北
海道寿都町長の「核のゴ
ミ」受け入れに向けた「文

献調査」への応募表明にふ
とを前提に、これ以上「核
のゴミ」を増やしてはいけ
ない」と訴えました。

北九州市の「さよなら原
発・北九州連絡会」は、北九
州市のJR小倉駅前で40
回目の行動をしました。

17人が参加。リレー一
クや歌声で訴え、「北海道

署名に応じる学生ら=北九州市



金曜行動 10月16日

◇札幌市

「核のごみ」怒り

「核のごみを捨てるな」

「汚染水を勝手に捨てるな」と怒りのコールが北海道庁北門前で響き渡りました。道反原発連合の382回目の抗議行動です。

寿都（すつ）町長と、

神恵内（かもえない）村長

が核のごみ最終処分場の文

献調査を受け入れたことに

全道から怒りと不安の声が

上がっています。

スタッフの片岡満氏は

「地下の断層があつて処分

場に適さないのは明らか。

原発から出る核のごみを増

やさない、泊原発は廃炉に

しよう」と訴えました。

◇盛岡市

汚染水放出ノー

「盛岡でもデモし隊☆」

は盛岡市で、脱原発を迫る233回目のデモ行進に取り組みました。菅政権が福島原発事故のトリチウム汚



「原発ゼロ」400回記念行動のあと写真に納まる参加者ら＝金沢駅東口

染水を海洋放出する方針を固めたとの報道に対して、

点でスタンディング宣伝になりました。

世話人の水野香織さん

(48)は「原発再稼働が何

をもたらすか真剣に考えてほしい」と語りました。

50代の女性は「汚染水は薄めれば海に流してもいいのか」と批判し、78歳の男性

は反対世論を無視し、今月中に決めるなんてどんでも

ないと語気を強めました。

◇奈良市

原発被害救済を

「脱原発奈良でも行動」

が、JR奈良駅前であります。

した。コール担当の白川史

恵さんが、福島第1原発事

故の生業（なりわい）訴訟

で国と東電が上告し、原告

側も上告したこと報告

し、「被害者に一日も早い

救済を」と訴えました。

毎週車いすで参加してい

る加藤一人さんは「汚染水

の海洋投棄は許されない」

と話していました。

（ゼ）駅前から関西電力滋賀支社前までパレードし「原発ゼロ」を訴えました。

出発前の集会で、日本共産党の黄野瀬明子県議は

「原発ゼロ」を実現して

いくためには声を上げ、政

治に働きかけることが必

要だとあいさつしました。

の近くに位置しており、と

ても危険だなどと呼びかけました。「頑張って」と

声をかけた女性は「原発は人間が制御できないエネル

ギーであり、やめるべきだ」と話しました。

◇石川・志賀町

シール投票宣伝

石川県志賀町の北陸電力

志賀原発の廃炉を求める

「よなら原発」は、40

人の参加で行われました。

2月28日までデモ行進して

（兼六園口）で20人の参加

いましたが、コロナの影響

で4カ月中断。7月3日の

再開から市民公園南の交差

を立て、原発「いる」「いら

ない」のシールアンケート

も呼びかけました。

◇大津市

活断層近く危険

原発をなくし自然エネルギー

ギーを推進する高知県民連

絡会は、高知市の県庁前で

宣伝しました。

「再稼働ストップ 原発

NO！」と書いたのぼりや

ゼロの日本へ「伊方原発

NO！」と書いたのぼりや

ゼロの日本へ「伊方原発

NO！」と書いたのぼりや

ゼロの日本へ「伊方原発

院議員が、反核女子部のメ

ンバーである立川由美県

議、松尾律子市議らとともに

（愛媛県伊方町）は活断層

に訴えました。

◇福岡市

反核女子部訴え

新日本婦人の会福岡県本

部の反核女子部は、福岡市

の繁華街、天神で原発ゼ

ロを進め、宣伝行動をしまし

た。プラカードを掲げ、音

楽とりレートークでアピー

ルしました。

◇関電支社へ行進

滋賀県大津市で400回

目の「キンカン行動」があ

ります。プラスターでアピール。リ

（愛媛県伊方町）は活断層

に訴えました。

金曜行動 10月23日



◇札幌

核のごみいらぬ

「北海道に核のごみを捨てるな」「原発はいらない」と札幌・道庁北門前に怒りのコールが響き渡りました。

た。道反原発連合の383回目の抗議行動です。

核のごみ最終処分場の文

献調査受け入れに抗議した

橋嶋弘代表は「自然豊かな

北海道を核のごみで汚染さ

せるわけにいかない。原発

は再稼働させず、核のごみ

捨て場にさせないと声をあげよう」と呼びかけました。

「原発依存のまちづくり

からの転換へ、野党が提出

している原発ゼロ法案の実

現のためにも政権を変えよう」。日本共産党の畠山和

也前衆院議員、立憲民主党の本多平直衆院議員がマイ

ク握り、訴えました。

汚染水放出ノー

秋田県の「さよなら原発



県民アクション」は冷たい雨のなか、秋田市中通かいわいで414回目のデモ行

進。18人が参加し、福島第一原発事故の汚染水海洋放

出をねらう菅政権に強く抗

議しました。

核のゴミ、女川原発再稼

働をめぐる動きにもふれ、「避難を余儀なくされてい

る多くの被災者、復興へ進む住民の思いと声を無視す

る強行は絶対に許さない」と批判。「政府は原発ゼロ

と批判。原発は原発ゼロ

決断を。宮城県知事は女川再稼働に同意するな」と訴えました。

◇仙台

再稼働やめよ

仙台市青葉区で380回

目の「脱原発みやぎ金曜デ

モ」があり、45人が参加し

ました。

宮城県では22日に、県議

会が女川原発2号機の再稼

働反対の請願をまとめて審

議することなく不採択に

し、再稼働賛成の請願を採

択。自民、公明両党への怒

りで、普段を上回る数の参

加者がデモに駆けつけまし

た。

集会で参加者は「今日を

新たなスタートにしよう

「世論調査では6割が再稼

働反対」などと訴えまし

た。

感染対策として録音した

コールを流すサイレント方

式で、「原発いらない」「住

民の声を聞け」のプラカ

ードを掲げて繁華街を行進し



◇奈良

「脱原発ソング」

409回目の「脱原発奈良でも行動」が、奈良市のJR奈良駅前であり、14人が参加しました。

コール担当者が、東京電力福島第一原発事故の汚染水を海洋放出しようとしていることなど原発をめぐる情勢を報告。参加者は、「NO NUKES (核いらない)」や「脱原発でいいこう」などと書かれたプラカードや鳴り物を持って、

関西電力奈良支社前までデモ行進しました。

最後に、「安倍さん(前首相)」を「菅さん(首相)」に変えた「脱原発ソング」(かたつむりの歌の替え歌)を合唱しました。

◇徳島

再生エネ推進へ

「原発再稼働反対! 徳島有志の会」は、JR徳島駅前で426回目の「金曜行動」にとりくみ、脱原発と再生可能エネルギーへの転換をスタンディングで訴えました。

徳島市の林大輔さん(26)は、宮城県の村井嘉浩知事が女川原発の再稼働を容認する意向を示したこと批判。「事故があった東北で原発を再稼働させるのは許せない。再生可能エネルギーこそ推進すべきだ」と訴えました。



脱原発を訴える「有志の会」の人々=徳島市

金曜行動 10月30日

◇札幌

核ごみ捨てるな

雨上がりの札幌・北海道庁北門前での道反原発連合の384回目の金曜行動。

参加者は「原発いらぬ」「北海道に核のごみを捨てんな」と怒りのコールを上げました。



「北海道に原発はいらない」と訴える人たち』札幌市

みを増やさせないために、原発をなくすことです。核のごみ捨て場にさせないと声をあげよう」と呼びかけました。

樽市の男性は「所信表明演説でCO₂を減らすため原発に依存するとした菅首相。原発をやめさせるためには政権を代えるしかな

い。政治を変えて原発ゼロの日本をつくりたい」と話しました。

◇秋田

原発ゼロ政権へ

秋田県の「さよなら原発

県民アクション」は、冷たい雨が降る秋田市中通かいわいで、415回目のデモ行進。18人が参加しました。

参加者は、菅政権が世論に押されて福島原発事故汚染水の海洋放出決定を見送った。



冷たい雨のなか原発ゼロを訴える参加者』秋田市

「仙台高裁／名判決」の看板を先頭にデモ行進する参加者』新潟駅前

福島事故で国は東電と同等の責任があると認めた仙台高裁判決を紹介した替え歌を歌った後、「仙台高裁／名判決」の看板を先頭にデモ行進に出発。途中、飲み屋の男女5人の若手店員が手を振りました。男性店員は即興の踊りを披露して応援してくれました。



◇新潟

共闘発展の原点

なくそう原発・新潟市民ネットは、新潟駅前で14人が参加して387回目の行動にとりくみました。

集会では「市民ネットは柏崎市長選で原発再稼働反対の候補の支援を決めたので、ピラ配りに行ってください」と訴えました。電話かけは自宅からもできるのでぜひ新市長誕生に協力を」「首都圏反原発連合は来年3月で官邸前の電話を訴えました。

参加者は、菅政権が世論に押されて福島原発事故汚染水の海洋放出決定を見送った。

JR小倉駅前で訴える参加者』北九州市小倉北区

福島第一原発事故のあと避難してきている方がいる。国はそっぽを向くのではなく、責任をもって事故の後始末をすべきだ」と話しました。



JR小倉駅前で訴える参

加者』北九州市小倉北区

つ張り、市民一人ひとりが

参加する新しいスタイルを

生んだ。ここから学生組織

シールズが生まれ、市民連

合、市民と野党の共闘となっ

た」との発言がありました。